
YAR Video Series
Série de vidéos de YAR

YAR  Progressing :  Surveys ,  Networking ,  Video  Series ,  and  More

YAR progresse :  enquêtes,  mise en réseau,  séries de vidéos,  etc.  
 

 

Thank you to all who have already submitted videos for our “Day in the Life of a Youth
Researcher” project. However, after feedback from UNESCO, we need some more
information from those who have already submitted videos, we need more people in
general to submit videos, and we need you to follow the outlined criteria for video
submission below. Remember, this is only open to individuals who are on a research
team!

Merci à tous ceux qui ont déjà soumis des vidéos pour notre projet "Day in the Life
of a Youth Researcher". Cependant, suite au feedback de l'UNESCO, nous avons
besoin de plus d'informations de la part de ceux qui ont déjà soumis des vidéos,
nous avons besoin que plus de personnes en général soumettent des vidéos, et nous
avons besoin que vous suiviez les critères décrits pour la soumission de vidéos ci-
dessous. N'oubliez pas que ce projet n'est ouvert qu'aux personnes faisant partie
d'une équipe de recherche !



Nom
Nationalité
Équipe YAR
Question/sujet de recherche

Quel est le sujet de recherche de votre équipe et quel type de méthodes de recherche utilisez-vous ?
Quel a été l'aspect le plus gratifiant de votre participation au programme YAR ? Pourquoi la recherche
menée par les jeunes est-elle importante ?
À quoi ressemble une journée typique de travail avec votre équipe et de recherche ?
En quoi votre recherche sur l'impact du COVID-19 sur les jeunes est-elle importante pour lutter contre les
défis de la pandémie ?

L'UNESCO souhaite publier une série de vidéos (nous l'appelons "Day in the Life of a Youth Researcher") sur
l'ensemble de ses comptes de médias sociaux. Nous voulions savoir si vous seriez prêt à nous envoyer une
courte vidéo (30 secondes ou moins) pour nous parler de votre expérience avec le programme, de ce que votre
équipe recherche, de ce que le programme YAR signifie pour vous, de l'importance de la recherche menée par
les jeunes, et de ce que c'est que d'être un jeune chercheur en répondant aux questions ci-dessous.
Veillez à ce que votre caméra soit placée horizontalement devant vous (de préférence sur un support ou une
table) et que votre tête et le haut de votre corps soient dans la vidéo. Essayez également d'éviter les bruits de
fond !
Présentez-vous!

Parlez-nous de votre expérience !
1.
2.

3.
4.

Veuillez nous soumettre ce fichier vidéo de vous répondant à ces questions (en anglais ou en français) sous
forme de fichier MP4. Nous présenterons les vidéos individuelles sur une page de notre site web et nous
compilerons les vidéos soumises dans du matériel promotionnel pour le programme YAR qui sera publié sur les
médias sociaux de l'UNESCO et ceux de nos partenaires (c'est-à-dire le PNUD, le OHCHR, etc.).

Name

Nationality 

YAR Team

Research question/topic

What is your team’s research about and what type of research methods are you using?

What has been the most rewarding aspect of participating in the YAR program? Why is youth-led

research important?

What does a typical day of working with your team and conducting research look like?

How is your research investigating the impact of COVID-19 on youth important in combating the

challenges of the pandemic? 

UNESCO would like to post a video series (we're calling it "Day in the Life of a Youth Researcher")

throughout their social media accounts. We wanted to see if you would be willing to send us a short

video (30 seconds or less) telling us about your experience with the program, what your team is

researching, what YAR means to you, the importance of youth-led and youth-driven research, and

what it's like to be a youth researcher by answering the questions below. Please ensure that your

camera is set horizontally in front of you (preferably on a stand or a table) and that your head and

upper body are in the video. Please also try to avoid background noise!

Introduce yourself!

 Tell us about your experience! 
1.

2.

3.

4.

Please submit this video file of you answering these questions (in English or in French) to us as an

MP4 file, and we will feature individual videos through a page on our website, and we will compile

video submissions into promotional materials for the YAR program to be posted on UNESCO social

media and social media of our partners (i.e. UNDP, OHCHR, etc.).



The point of having networking opportunities is to bring research teams and those engaging in
additional opportunities (our communications team, our enumerators, our translators, and our
reviewers) together to meet and network throughout the program. Hopefully, it will eventually turn
into a sustained alumni network and community following the conclusion of the program. Within the
next 3 months, the idea is to create different types of events that are active and supportive and
connect the participants on the research teams and the enumerators, reviewers, and translators
from different regions of the world. At this point in time, we want to gauge your interest in such
events. 
Please fill out the interest form at this link:
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScVtjDT0S7alcJak544NLFInBbkm6SaDG2gYJP9eCcU
bISS0w/viewform?usp=sf_link  

L'objectif des opportunités de réseautage est de permettre aux équipes de recherche et à ceux
qui participent à d'autres opportunités (notre équipe de communication, nos recenseurs, nos
traducteurs et nos examinateurs) de se rencontrer et de créer des liens tout au long du
programme. Avec un peu de chance, cela se transformera en un réseau d'anciens et en une
communauté durable après la fin du programme. Au cours des trois prochains mois, l'idée est
de créer différents types d'événements actifs et de soutien pour mettre en relation les
participants des équipes de recherche et les recenseurs, réviseurs et traducteurs de
différentes régions du monde. Pour l'instant, nous souhaitons évaluer votre intérêt pour de
tels événements. 
Veuillez remplir le formulaire d'intérêt à ce lien :
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScVtjDT0S7alcJak544NLFInBbkm6SaDG2gYJP9
eCcUbISS0w/viewform?usp=sf_link 

 
YAR Networking Opportunities

Opportunités de réseautage de YAR
 

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScVtjDT0S7alcJak544NLFInBbkm6SaDG2gYJP9eCcUbISS0w/viewform?usp=sf_link
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScVtjDT0S7alcJak544NLFInBbkm6SaDG2gYJP9eCcUbISS0w/viewform?usp=sf_link


Êtes-vous quelqu'un qui a postulé au programme mais qui n'a pas été accepté ? Veuillez
accéder au lien suivant pour contribuer au programme et participer à cette expérience en
servant de participants à la recherche ! Nos équipes comptent sur VOUS pour expliquer votre
expérience en tant que jeune pendant la pandémie de COVID-19 :
https://yar.bangkok.unesco.org/recruiting-research-participants/

YAR Research Team Survey Promotion
Promotion de l'enquête auprès de l'équipe de recherche de YAR

 

Are you someone who applied to the program but was not accepted? Please access the following
link to contribute to the program and participate in this experience by serving as research
participants! Our teams are relying on YOU to explain your experience as a young person during
the COVID-19 pandemic: https://yar.bangkok.unesco.org/recruiting-research-participants/

Clarifying Mighty Network Tasks
Clarification des tâches de Mighty Network

 
Since there has been some confusion regarding this point, everyone who has been assigned an
additional task as an enumerator should have already been added to Mighty Networks (received an
email from the MAD Leadership Foundation). If you have not, please email yar@unesco.org for
more information. If you are engaging in any other additional opportunities (e.g., as a translator or
as a reviewer, you will not be receiving a notification to join the platform)

Puisqu'il y a eu une certaine confusion concernant ce point, toutes les personnes qui se sont
vues attribuer une tâche supplémentaire en tant qu'agent recenseur devraient déjà avoir été
ajoutées à Mighty Networks (avoir reçu un courriel de la MAD Leadership Foundation). Si ce
n'est pas le cas, veuillez envoyer un courriel à yar@unesco.org pour plus d'informations. Si
vous vous engagez dans d'autres opportunités supplémentaires (par exemple, en tant que
traducteur ou réviseur, vous ne recevrez pas de notification pour rejoindre la plateforme).

https://yar.bangkok.unesco.org/recruiting-research-participants/
https://yar.bangkok.unesco.org/recruiting-research-participants/
mailto:mailto:yar@unesco.org
mailto:mailto:yar@unesco.org


L'expérience du volontariat des jeunes pendant la pandémie de COVID-19 en Asie du Sud

L'équipe d'Asie du Sud cherche à répondre à la question de recherche : Quel est l'effet du
volontariat sur les jeunes volontaires pendant la pandémie de COVID-19 en Asie du Sud ?
L'équipe cherche à comprendre le phénomène du volontariat des jeunes et l'impact du
volontariat sur les jeunes volontaires pendant la pandémie de COVID-19, dans le but
d'informer les politiques concernant le volontariat et la façon dont les jeunes peuvent être
efficacement engagés dans des activités de volontariat, et comment les obstacles au
volontariat des jeunes peuvent être abordés. Leur recherche est ouverte aux jeunes (18-35 ans)
d'Asie du Sud ayant des expériences de volontariat et ils ont besoin de réponses
supplémentaires du Pakistan et du Népal. Veuillez les aider à diffuser l'information dans vos
réseaux et auprès de toutes les équipes de chercheurs, en partageant ce lien :
https://yar.bangkok.unesco.org/recruiting-research-participants/

Data Collection: Featuring the South Asia Team
Collecte de données: avec l'équipe de l'Asie du Sud

 

The youth volunteering experience during the COVID-19 pandemic in South Asia 

The South Asia team is looking to answer the research question: What is the effect of volunteering
on youth volunteers during the COVID-19 pandemic in South Asia? They seek to understand the
phenomenon of youth volunteerism and the impact that volunteering has had on youth volunteers
during the COVID-19 pandemic with the objective of informing policies regarding volunteerism and
how youth can be effectively engaged in volunteering activities, and how barriers to youth
volunteering may be addressed. Their research is open for young people (18-35 years old) from
South Asia with volunteer experiences and they need further answers from Pakistan and Nepal.
Please support them to disseminate across your networks, and all researcher teams, by sharing
this link: https://yar.bangkok.unesco.org/recruiting-research-participants/

https://yar.bangkok.unesco.org/recruiting-research-participants/
https://yar.bangkok.unesco.org/recruiting-research-participants/


Le Forum de la jeunesse de l'ECOSOC (Conseil économique et social), qui se tiendra le 6 avril,
comprendra un événement parallèle sur l'initiative "Youth as Researchers" (YAR) à 15 heures
GMT. Au cours de cet événement parallèle d'une heure, des représentants de YAR
présenteront l'initiative et expliqueront comment elle fonctionne pour sensibiliser à la valeur
de la recherche menée par les jeunes dans le renforcement des capacités et l'engagement
significatif des jeunes. Ce sera l'occasion de partager les idées et les résultats préliminaires de
la recherche actuelle menée par les jeunes sur l'impact de la pandémie de COVID-19 sur les
jeunes. Des modérateurs guideront une discussion autour de ces domaines clés, à laquelle
participeront le Comité directeur de la jeunesse, des représentants de l'UNESCO et du monde
universitaire, ainsi que des jeunes chercheurs de l'initiative. Des vidéos seront projetées pour
présenter les points de vue d'encore plus de jeunes chercheurs. Veuillez accéder à l'événement
en vous inscrivant à ce lien :
https://unesco-org.zoom.us/meeting/register/tJYqc-qhrDsiHdyr1J2c7NEbVWQpWMss2jLj

ECOSOC Youth Forum Side event
Événement parallèle du Forum de la jeunesse de l'ECOSOC

 

The ECOSOC (Economic and Social Council) Youth Forum, which will be held on April 6, will
feature a side event about the Youth as Researchers (YAR) initiative at 3 pm GMT. During the one-
hour side event, YAR representatives will present the initiative and explain how it works to raise
awareness of the value of youth-led research in building capacities and meaningfully engaging
youth. It will be an opportunity to share insights and preliminary findings from current youth-led
research on the impact of the COVID-19 pandemic on youth. Moderators will guide a discussion
around these key areas, featuring the Youth Steering Committee, UNESCO and academic
representatives, and youth researchers from the initiative, and videos will be shown to present the
views of even more youth researchers. Please access the event by registering at this link:
https://unesco-org.zoom.us/meeting/register/tJYqc-qhrDsiHdyr1J2c7NEbVWQpWMss2jLj 

https://unesco-org.zoom.us/meeting/register/tJYqc-qhrDsiHdyr1J2c7NEbVWQpWMss2jLj
https://unesco-org.zoom.us/meeting/register/tJYqc-qhrDsiHdyr1J2c7NEbVWQpWMss2jLj

